
补缴百万元个税，有球员难以接受

泰山崩于前而面不改色泰山崩于前而面不改色
从亚冠赛场高歌猛进到

中超赛场举步维艰，泰山队到
底怎么了？这成为很多山东
球迷的疑问，也成为中国足坛
的新热点。中超开赛前，泰山
队在亚冠赛场4比2逆转击败
川崎前锋，打进亚冠八强，吸
引全国球迷的关注。

随着中超开始，双线作战
的山东泰山队没有在亚冠更
进一步，联赛更是 0比 3输给
上海申花，球队的诸多问题逐
渐浮出水面。

国奥热身赛三连胜
还有一段“小插曲”

U23亚洲杯开赛在即，国奥队近期在热身赛中迎
来的一波三连胜，无疑极大提振了全队士气。按计
划，国奥队已于当地时间昨天赶赴迪拜，准备今晚与
乌兹别克斯坦队的最后一场热身赛。考虑到对手为
上届亚军，国奥队若能在比赛中进球或拿分，将能够
以更加从容的心态迎接大赛挑战。

特约记者 海洲
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中超联赛第4轮，泰山队客场1比
0击败海牛，德尔加多打进绝杀球，球
队艰难拿到3分。本场比赛赛前赛
后，崔康熙都提到一个关键点，那就是
球队很困难。很显然，崔康熙提到的
困难，不只是伤病和停赛，更重要的是
球队遇到的场外难题，直接影响球队
的阵容安排。

对阵海牛的比赛，泰山队的首发
变动很大，门将位置刘世博首秀，王大
雷并未进入名单，韩镕泽只是替补。
后防线赵剑非搭档毕津浩，吴兴涵客
串右后卫，这是一个全新的组合。其
实，泰山队出征青岛前就出现了一些
状况，部分球员并未和大部队一起抵
达青岛，还有球员没有前往青岛，这就
是崔康熙口中所说的困难。

泰山队击败海牛后，全队连夜乘
坐大巴回到济南，这在以往很少出现
这样的安排。泰山队队员抵达球队基
地时已经是次日凌晨，俱乐部给出的
说法是为了更好备战9日和河南队的
比赛，让队员们更好休息调整。从实
际的情况看，近段时间，泰山队管理层
一直和球员进行沟通和协调，确保更
多球员可以正常出场，而这是崔康熙
不能左右的局面。

为何会出现这样的情况？这里
面涉及到的不是今年的奖金和工资
问题，因为这些都可以逐步解决，即
便是稍晚发放，也可以理解。据悉，
泰山队现在面对的最棘手问题就是
球员的缴税问题。众所周知，进入3
月份后，大家都可以通过个人所得税
软件进行整体核算，大部分人可以拿
到退税，但也存在补税的情况，问题
就出现在这里。

消息显示，泰山队这次面对的个
税问题，有球员可能需要补缴百万以
上，这显然是球员无法接受的。现
在，还没有明确消息显示，这次补缴
的原因和问题出在哪，但这直接触及
了球员的个人利益，进而出现部分球
员无法正常出场。对于这样的问题，
解决的办法就是补缴，可是球员有自
己的想法，俱乐部又没有足够的资
金，这样的局面就陷入僵局，双方还
在博弈中。

很显然，这次事情的出现，与济南
文旅有直接关系，因为现在他们不只
是球队的大股东，而且还是球队的直
接管理者。此前，泰山队也没有出现
这样的情况，三年时间，济南文旅的资
金匹配问题始终没有解决，这导致另

外两大股东绿发集团和山东电力有意
见。如今，又出现税务的问题，难免引
起更多球迷的不满。

问题的关键在于，球员为何要补
缴这些费用，是之前没有交够还是相
关部门在税务的处理方面出现问题，
这个需要明确。4月份，泰山队还有
多场硬仗，包括客场对阵海港和成都，
两场直接决定排名走势的比赛，如果
球队无法及时解决问题，导致球队阵
容不整，进而无法赢得比赛，那对球队
的伤害会更大。

现阶段，泰山队的股改也没有一
个明确进展，现在距离股改初期规定
的五年过渡期还有一年半时间，绿发
集团和山东电力需要的是大股东的
态度和行动。据悉，济南市方面正在
积极推动相关的股改，但资金依然是
个大问题，因为这里面涉及到济南文
旅管理球队期间的一些费用，这也是
需解决的重点。4月7日，外界曾传
出济南文旅退出的消息，事实证明这
只是一个“乌龙”，济南文旅要想退
出，没那么简单。

至于泰山队的未来股改方向，山
东省相关方面介入才是关键，只靠济
南市方面努力，远远不够。

自3月21日抵达多哈以来，国奥
队已经历五场实战练兵。在连续两次
输给沙特队后，队伍在近期对垒卡塔
尔队、马来西亚队和约旦队的比赛中
迎来三连胜。去年12月下旬，国奥队
在上海集训期间就曾两度约战马来西
亚队，取得1胜1负的战绩。此番能够
再度战胜这一对手，证明在多哈练兵
期间，国奥队在团队默契度和战术执
行力方面的确有进步之处。

不过在热身赛三连胜后，国奥队
上下更需要时刻保持清醒。一方面，
队伍战胜的三个对手均非亚洲强队，
和日韩两强并不处于同一水平线。卡
塔尔队此番能够成为种子队，也是受
益于“东道主”的身份。显然之前两战
沙特队的比赛更贴近于“死亡之组”的
竞争强度。

另一方面，在近三场热身赛中，国
奥队虽攻入五球，但其中四球为点射
建功，另一球是在角球混战中攻入。
而运动战中，队伍在把握机会方面短
板突出，亟待进一步补强。毕竟在对
垒日韩档次的强敌时，任何一次机会
都有可能左右比赛战果。

因此，国奥队必须更加理性地看
待队伍现阶段的备战成果。在对垒约
旦队一役中，队伍就曾多次遭遇门前
险情，暴露出防守精力不集中，以及在
对手持续快速攻防转换的冲击下，防
线会出现“短路”，从而陷入混乱的问
题。而这恐怕也是国奥队游走于“死
亡之组”的立命之本，毕竟只有守得
住，才有可能在比赛中寻求更多机遇。

当地时间昨天，国奥队移师迪拜，
为最后一场对垒乌兹别克斯坦队的热
身赛做最后准备。在李昊、陶强龙和

谢文能相继到队后，国奥队目前已集
齐最终23人的参赛名单，在对乌一役
中的排兵布阵和技战术部署势必都会
有所针对。考虑到乌兹别克斯坦队为
上届亚军，曾在半决赛中淘汰日本
队。对于国奥队来说，这场热身赛无
疑更能反映他们眼下的整体竞争力以
及近期备战工作所取得的成果，其重
要意义不言自明。

对此，国奥队上下已有所觉
悟。在与约旦队一役中贡献制胜球
的陶强龙认为，乌兹别克斯坦队和
日韩两队的打法有相似之处，是国
奥队很好的练兵对象，大家肯定会
全力以赴，打好这场比赛。相比于
西征多哈伊始，在过招沙特队时遭
遇的两场苦战，如今国奥队在迎来
热身赛三连胜后，无论竞技状态还
是在心理层面都已有了更加充分的
准备，若能在此役中“零封”对手，或
是斩获久违的运动战进球，势必会
进一步提升全队自信，这也将成为
全队上下所努力的方向。

值得注意的是，在国奥队驱车前
往与约旦队的比赛之前发生了一段

“小插曲”。球队乘坐的大巴在路途
中发生了一次不大不小的交通意外，
由于驾驶员的疏忽，车辆一侧撞到了
路边的柱子上，大巴一侧的玻璃被撞
碎。幸运的是，这次事故没有造成任
何一名国奥队球员的伤害，大家只是
受到了一点点惊吓。

U23亚洲杯临近，国奥将士能否
在此期间能延续不俗的状态，目前尚
待比赛的检验。但最重要的是，保持
健康，保证心态，即便在“死亡之组”
中被淘汰，也不能丢了斗志。

多一人平河南队，崔康熙表态只靠他解决不了问题
特约记者 鲁明

中超联赛第5轮，山东泰山主场
在多打一人的情况下2比2战平河南
队。本场比赛，刘洋先进一球，河南连
进两球反超，卡扎伊什维利扳平比
分。赛后，崔康熙直言要想好起来，俱
乐部、球队和球迷要三位一体。

本场对阵河南，泰山队的阵容再
次发生变化，王大雷继续缺席，郑铮没
有进入名单，高准翼复出和贾德松搭
档中卫，吴兴涵继续出任右后卫。中
前场，克雷桑和卡扎伊什维利首发，陈
蒲、费南多出任边前卫，中场彭欣力和

黄政宇搭档后腰。河南队五外

援首发，泰山队旧将李松益担任球队
队长。

从比赛的情况看，泰山队开局就
遇到麻烦，克雷桑只踢了3分钟就出
现受伤的情况，此后他到场边接受治
疗，但还是无法坚持，崔康熙只能用帕
托换下克雷桑，这对泰山队的进攻是
个很大影响。河南首发五外援打防守
反击，科维奇的红牌成为比赛的一个
转折点，少打一人的河南队更坚定防
守反击的打法，这对泰山队的进攻是
极大考验。在这个过程中，帕托还浪
费绝佳机会，让人无比失望。

半场0比0的比分对泰山队来说
并不有利，崔康熙又在中场休息时换
下贾德松、费南多和陈蒲，安排赵剑

非、童磊和德尔加多出场。客观说，
泰山队下半场的阵容实力，并没有太
大竞争力，即便是多打一人，也没有
太大优势。对于中场的换人调整，崔
康熙赛后直言：“我们是想要加强边
路进攻，上半场表现不好，贾德松其
实也可以踢90分钟，但换下他是为
了保护他。”

泰山队多打一人，直到第63分钟
才打破僵局，童磊的射门击中门柱，禁
区内的乱战，刘洋抓住了机会，戴上队
长袖标的他，为泰山队取得领先。然
而，就在这样有利的局面下，泰山队在
第80分钟和第88分钟连丢两球，全
队的防守还是出现很大问题。赛后高
准翼谈到防守时提到全队的注意力问

题“还是太松懈了，不知道在踢什么，
全队要注意力集中一些”。

从1比0到 1比2，泰山队全队陷
入一种相对迷茫的状态，这也是整场
比赛的缩影。幸好，此时刘洋还没放
弃，他助攻卡扎伊什维利扳平比分，泰
山队在主场没有输球，但这样的结果，
显然无法让球迷满意。赛后崔康熙谈
到比赛时直言：“比赛平局非常遗憾，
对手少一人，我们还保持领先的情况
下没赢球是非常可惜的。球队的氛围
就是这样，要想好起来俱乐部、球队、
球迷必须三位一体，球迷做得一直很
好，我们之后会好好总结。”

对于现阶段的困境，崔康熙多次
谈到困难，但是他并不能左右太多。

此后有记者提到，如何走出现在的困
境，崔康熙表示：“确实我细节上没法
说什么，作为一名主教练应该打造好
球队的氛围，去赢球，但很多事情不是
我作为主教练来解决的，当然也包括
伤病。直到那些事情解决之前，我也
不知道什么时候走出困境。”

崔康熙的态度非常明确，泰山队
的困境，的确不是他能解决的，这时候
需要泰山队的管理层去面对和解决。
赛后球员谢场时，看台上的球迷喊出

“保卫泰山”的口号，这个口号似曾相
识，这一次，泰山队面对的不只是成绩
不理想的困难，更多是场外因素的
影响，这或许会更难。

特约记者 鲁明


